



Eingang
per Mail



An die Gemeinde Mettingen

Bürgermeisterin Christina Rählmann

Mettingen, den 22.09.2024

Antrag „Mettinger Moor“

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

um die Klimaschutzleistung und die biologische Vielfalt im Mettinger Moor zu erhöhen, stellt die SPD-Fraktion den folgenden Antrag:

Zur Förderrichtlinie „1000 Moore“ wird beim BMUV über die ZUG gGmbH ein Förderantrag zum Förderschwerpunkt 1 gestellt.

Die Förderung umfasst eine Orientierungsberatung zur Identifizierung von zur Wiedervernässung geeigneter Flächen.

Es wird eine gutachterliche Vorprüfung und eine Nachhaltigkeitsstudie zur Durchführbarkeit von konkreten investiven Maßnahmen erfolgen.

Hintergrund:

Naturnahe Moore sind natürliche Kohlenstoffspeicher. Sie nehmen als langfristige Kohlenstoffspeicher eine herausragende Rolle für den Klimaschutz ein. Darüber hinaus tragen sie als wertvolle Ökosysteme zum Erhalt der Biodiversität, zum Natur- und Artenschutz, zum Bodenschutz, sowie zur Regulierung des Landschaftswasserhaushalts, zum Küsten- und Hochwasserschutz und zur Wasserqualität bei. In der Vergangenheit wurden Moore zur Erzeugung von Lebens- und Futtermitteln großflächig entwässert, sodass nur noch ein geringer Anteil der Moorböden sich in einem naturnahen Zustand befindet. Rund 70 Prozent der deutschen Moorböden befinden sich derzeit in land- und ca. 15 Prozent in forstwirtschaftlicher Nutzung. Mit dem Aktionsprogramm Natürlicher Klimaschutz (ANK) hat sich die Bundesregierung zum Ziel gesetzt, den allgemeinen Zustand und die Resilienz der Ökosysteme in Deutschland deutlich zu verbessern, so ihre Klimaschutzleistung zu stärken und damit einen dauerhaften Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Das ANK schafft und nutzt Synergien zwischen Klimaschutz und der Erhaltung der biologischen Vielfalt. Die Emissionen im LULUCF-Sektor sollen gemindert und vorhandene Senken stabilisiert und ausgebaut werden. Zu diesem Zweck sollen Wälder und Auen, Böden und Moore, Meere und Gewässer sowie Grünflächen in der Stadt und auf dem Land gestärkt, renaturiert und vielfältiger werden.

Mit freundlichen Grüßen

Frank Meyer

Vorsitzender SPD-Fraktion